

Comptes 2023 – Intervention 15.05.2024

Mesdames, Messieurs,

Notre groupe se réjouit de constater que le budget de l'année 2023 a été rigoureusement géré par notre exécutif.

Dans l'analyse des comptes 2023 de la commune, nous remarquons une augmentation constante de la masse fiscale, phénomène observé sur plusieurs années et dans une proportion similaire. Cette constance témoigne de la stabilité de nos finances, indiquant qu'elle n'est pas due à des événements exceptionnels ou à quelques contribuables isolés. Cependant, il convient que le Conseil communal envisage à l'avenir de pondérer les chiffres fournis par l'administration cantonale, afin de mieux les aligner sur la réalité de notre situation financière. Le renforcement de notre service technique a également porté ses fruits, permettant d'accélérer la réalisation de nombreux projets.

Nous notons également une participation nettement inférieure à celle prévue pour l'EMS de la Sionge. Ce résultat positif découle de l'optimisation des dépenses et d'une augmentation des recettes, dépassant ainsi les prévisions initiales. Nous tenons à exprimer notre gratitude envers toutes les personnes impliquées dans la gestion efficace de notre EMS.

En 2023, Fr. 25'201.00 ont été alloués à l'élaboration et l'impression de la nouvelle version de notre bulletin communal. Cet investissement est judicieux et nous sommes satisfaits de la nouvelle forme proposée par le Conseil communal. Ce bulletin, en plus de son caractère divertissant, constitue un excellent moyen de communication officielle. Nous suggérons que le Conseil communal envisage d'y intégrer un bilan de mi-législature, récapitulant les travaux réalisés ou en cours par les commissions. Bien que nous recevions ce soir le rapport des différentes commissions, il serait plus convivial pour les citoyens de trouver ces informations dans le bulletin communal. Il est essentiel que le Conseil général et le Conseil communal maintiennent un lien direct avec les citoyens. Le travail effectué dans les commissions, représentées par l'ensemble des groupes du Conseil général, ainsi que le travail de notre exécutif, doivent être portés à la connaissance des citoyens et citoyennes de manière neutre et non partisane.

On peut aussi suggérer à notre exécutif d'étendre son offre quant à la subvention de Fr. 100.- pour l'achat d'un abonnement de transport à tous les vuadensois et vuadensoises sans distinction d'âge. En effet, le montant alloué au budget pour ce poste n'est largement pas utilisé et il paraît pertinent d'inciter un plus grand nombre de personnes à favoriser les transports publics pour leurs déplacements.

Sur le plan de l'administration, nous nous permettons de suggérer une piste d'amélioration notamment en ce qui concerne notre site internet. En effet, celui-ci pourrait être modernisé pour simplifier certaines démarches et recherches d'informations. Cette modernisation pourrait contribuer à alléger la charge de travail de notre administration et à fournir un meilleur service aux habitants.

Enfin, nous constatons par les indicateurs MCH2 que la dette nette par habitant s'est améliorée et nous remercions le travail du Conseil communal pour ce bon exercice 2023.

Merci de votre attention.
Isabelle Sebastiani
Groupe Mouvement Indépendant